

# Diario de Burgos

Año LIII. / N.º 16.225 / Domingo 13 de Junio de 1943 / Tel. 2015 / Apartado 46 / 25 céntimos

## Magna reunión de las autoridades representativas de las diez provincias participantes en las fiestas del MILENARIO de CASTILLA

Ayer, a las cinco de la tarde, tuvo lugar en el salón de sesiones de nuestro Concejo, la asamblea de representantes de las provincias castellanas convocada por el señor presidente de la Comisión Organizadora del Milenario de Castilla y alcalde de la ciudad, para tratar en definitiva los asuntos más salientes del programa de festejos destinado a realizar el gran acontecimiento de la fundación de Castilla.

Concurrieron los representantes de los Ayuntamientos y Diputaciones de Burgos, Santander, Soria, Segovia, Logroño, Avila, Valladolid, Palencia, Vizcaya, Alava y los miembros de la Comisión Organizadora del Milenario de Castilla.

Nuestras máximas autoridades provinciales y locales, recibieron a la puerta de la Casa Consistorial adornada en consonancia con la solemnidad, a las de las provincias hermanas al son de los tradicionales timbales y clarines de nuestra Corporación municipal.

Presidida por el Excmo. Sr. gobernador civil de la provincia, el señor presidente de la Excmo. Diputación provincial y el señor alcalde de la ciudad, se abrió la sesión haciendo uso de la palabra el señor Gómez Escolar que, en una exposición sobria y expresivamente castellana, después de dar la bienvenida a todas las personalidades asistentes, las explicó el proceso de gestación de Castilla, cuya celebración será realizada con la presencia de S. E. el Generalísimo y de su hija que, gentilmente, ha aceptado el puesto de Reina del Centenario poético; exhortándoles a realizar el esfuerzo necesario para que la conmemoración quede a la altura de la trascendental efemérides y de Conde Fernán González.

Al final, tras de la lectura de la composición de la Presidencia y Junta de Honor y de la Comisión Organizadora del Milenario de Castilla, así como del programa de actos, los representantes de las provincias castellanas, exteriorizaron su conformidad y calurosa felicitación por el acierto logrado en el mismo, ofreciéndose total e incondicionalmente para que revistan un esplendor inusitado.

El Ayuntamiento burgalés obsequió a continuación a todos los asistentes con un espléndido refrigerio.

Momentos más tarde se trasladaron los representantes castellanos a la Cartuja de Santa María de Miraflores, donde recibidos y acompañados por los reverendos Padres Prior y Procurador de la misma, pudieron admirar el retiro donde los hijos de San Bruno habían muy reclinadamente de la espiritualidad y la fe de Castilla.

## Importante modificación en la administración argentina

### Se nombran comisarios gubernamentales

El diario marxista «Crítica» ocupado por la policía

#### FRANCIA Y HONDURAS RECONOCEN A RAMIREZ

Buenos Aires.— El Gobierno francés y el de Honduras han reconocido al nuevo Gobierno argentino.— Efe

#### EL DIARIO «CRITICA» OCUPADO POR LA POLICIA

Buenos Aires.— La redacción del diario argentino «Crítica» ha sido ocupada por la policía. El periódico no pudo publicarse anoche.— Efe

#### ADMINISTRACION POR COMISARIOS

Buenos Aires.— El Gobierno ha decretado al administración, por comisarios, de la provincia de Buenos Aires. La Administración provincial ha sido reemplazada por una Comisaría del Gobierno, regentada por el general de brigada Armando Verdager.

También han sido suspendidas en sus funciones las autoridades administrativas de las provincias de Entre Ríos y Corrientes, adonde han sido enviados militares de alta graduación como comisarios gubernamentales.— Efe

## Laval conferencia extensamente con el representante de España en Francia

Vichy.— El presidente del Consejo de ministros Laval, ha celebrado una larga entrevista con el embajador de España en Francia, Lequerica.— Efe.

#### DESTITUCION DE LOS DIRECTIVOS DE LA AVIACION CIVIL

Buenos Aires.— Han sido destituidos de sus cargos los directivos de la aviación civil, habiendo sido encargada la administración de la misma, al teniente coronel practicamente realizada la fusión de este departamento con el Ministerio de la Guerra

## Ocho nuevos obispos españoles nombrados per el Sumo Pontífice

### A propuesta de S. E. el Jefe del Estado

Madrid.— El «Boletín Oficial del Estado» publica, entre otras, las siguientes disposiciones:

Jefatura del Estado.— Comunicados públicos de los nombramientos de nuevos obispos:

En conformidad con el convenio vigente entre la Santa Sede y el Gobierno español, relativo a la provisión de diócesis, S. E. el Jefe del Estado ha tenido a bien presentar, y el Santo Padre se ha dignado nombrar para la sede episcopal de Almería, vacante por defunción del Excmo. y Rvdmo. Sr. don Diego Ventaja Millán (q. s. g. h.), al Ilmo. señor don Diego Delgado Gómez, vicario general de Badajoz.

En conformidad con el convenio vigente entre la Santa Sede y el Gobierno español, relativo a la provisión de diócesis, S. E. el Jefe del Estado ha tenido a bien presentar, y el Santo Padre se ha dignado nombrar para la sede

## Se ha reanudado la actividad en varios sectores del frente ruso

En el Kubán, en Kiusmius y en Orel los soviets atacaron, sufriendo graves pérdidas

Continúan las operaciones de limpieza en el sector central

Gran Cuartel general del Fuhrer.— El Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas comunica: "En el frente del Este, se ha reanudado nuevamente ayer la actividad bélica.

Además de la actividad de los elementos de choque en la cabeza de puente del Kubán y en el frente de Kiusmius, se han registrado combates en el sector de Orel, en el curso de los cuales los soviets, que habían atacado después de grandes preparativos artilleros, han sido rechazados con pérdidas sangrientas para ellos.

En el curso de la lucha contra las bandas de la región de la retaguardia del sector central del frente, fuerzas de las SS y de la Policía han limpiado grandes extensiones de dicha región después de duros combates que se han prolongado varios días y que han tropezado con grandes dificultades a causa del terreno pantanoso y de las selvas casi impenetrables. Ciento dieciocho pueblos fortificados y campamentos instalados en los bosques han sido ocupados después de vencer una encarnizada resistencia, además fueron destruidos 162 refugios de cemento armado. Las bandas han perdido numerosos muertos y gran cantidad de armas y de material.

Ayer tarde, una formación de aviones norteamericanos realizó una incursión desde gran altura contra la región costera del Norte de Alemania y arrojó bombas sobre las ciudades de Wilhelmshaven y Cuxhaven. Hubo pérdidas entre la población.

Durante la noche pasada, bombarderos británicos atacaron la región occidental de Alemania, especialmente la ciudad de Düsseldorf. Las bombas alcanzaron directamente los barrios habitados y ocasionaron graves pérdidas entre la población y daños considerables en las viviendas y edificios públicos.

La aviación adversaria ha perdido, en el curso de estos ataques, un total de 54 bombarderos, en su mayor parte cuatrimotores".

## Duro golpe a la marina aliada en el Mediterráneo

La flota de desembarco de Pantelaria sufrió sensibles pérdidas, así como las unidades de protección

Un navio de tran. porte y trece de desembarco hundidos, tres cruceros y catorce barcos más seriamente averiados

Berlin.— Durante todo el día de ayer, la Luftwaffe prodigó sus ataques contra la flota de desembarco y de transporte aliada frente a Pantelaria, así como contra las unidades navales que la protegían, según anuncian los círculos militares berlineses.

Fueron hundidos un navio de transporte de 8.000 toneladas y 15 de desembarco. Tres cruceros, ocho unidades ligeras y 6 navios de transporte sufrieron importantes desperfectos. La caza alemana derribó a tres aparatos angloamericanos y perdió cuatro.— Efe

## Inauguración en Roma de los nuevos locales de Falange

Asistieron altas jerarquías italianas y españolas y pronunció un discurso el camarada Fernández Cuesta

Roma.— Esta tarde ha sido inaugurados los nuevos locales de la Falange de Roma, instalados en la que fué hasta hace poco Cancillería de la Embajada de España. Al acto, que fué presidido por el embajador y jefe territorial de la Falange en Italia, camarada Fernández Cuesta, asistieron, entre otras jerarquías del Partido fascista, el vicesecretario, Della Valle; los ex secretarios Aldo Vidussoni y Ettore Mutti; el vice-

presidente del Senado y presidente de la Sociedad Amigos de España, conde Guglielmi di Vulci, etc., así como el jefe del Partido Nacional socialista en Roma; jefes del ejército y una nutrida representación de legionarios italianos ex-combatientes de

(Pasa a octava página)

## La isla de Lampedusa ha capitulado

Y está siendo ocupada por las fuerzas aliadas

Gran cuartel general aliado del Africa del Norte.— Comunicado especial:

"Después de veinticuatro horas de bombardeo naval y aéreo, la isla de Lampedusa, ha capitulado hoy y está siendo ocupada por las fuerzas aliadas".—Efe.

(Pasa a quinta página)

## Cortes Españolas

Madrid.— En el número 10 del Boletín Oficial de las Cortes Españolas, publicado el 11 del actual, se insertan los tres dictámenes que a continuación se indican de las ponencias respectivas y que han sido aprobados por la comisión de Gobernación.

Primero.—Autorización a las corporaciones locales para la formación de presupuestos extraordinarios de liquidación.

Segundo.—Conversión y unificación de deuda de la diputación provincial de Madrid.

Tercero.—Modificación del artículo cuarto de la ley de creación de los cuerpos auxiliares mixtos de Correos y Telecomunicación.



# El jefe nacional del S. E. U. marca consignas a los estudiantes

## Un discurso del camarada Rodríguez de Valcárcel en la clausura de curso de la residencia «Jiménez de Cisneros»

Madrid.— Ha sido clausurado el curso en la residencia «Jiménez de Cisneros». Presidió el jefe nacional del SEU, camarada Valcárcel, con el director del colegio mayor y consejero nacional, Lain Entralgo.

El director pronunció unas palabras para resaltar la importancia que tenía la presidencia del jefe nacional del SEU y para decir que los alumnos que abandonaban la residencia por haber terminado sus estudios, hallarían en la vida profesional nuevos puestos donde servir a España.

**CONSIGNAS DEL CAMARADA VALCARCEL :—**

El camarada Valcárcel cerró el acto con un interesante discurso. Comienza diciendo que, invitado por el director, camarada Pedro Lain Entralgo, no ha querido eludir ni un momento la ocasión de dirigir la palabra a los estudian-

### QUIEN PODEROSOS BALUARTE DE NUESTRA GRANDEZA

TRES notas, enlazadas íntimamente en su interpretación patriótica, acaba de ofrecernos la actualidad nacional, con una exquisita superabundancia de motivos prometedores de un porvenir espléndido y de una fortaleza singular.

De una parte, el retorno al solar patrio del buque escuela «Juan Sebastián Elcano», de otra la magnífica floración de nuestra potencialidad económica que representa la Feria de Muestras inaugurada por el ministro de Industria y Comercio en Barcelona, y, finalmente, el discurso del jefe nacional del S.E.U. en el Colegio Mayor «Jiménez de Cisneros».

Cada uno de esos tres hechos, por demás simbólicos, sirve para exaltar el vigor de la España nueva, del Estado nacional, como venturosa realidad abierta hacia el futuro con horizontes ilimitados, porque si los marinos que acaban de retornar de un magno cruce por América representan el mantenimiento de la más viva ejecutoria hispana, asomada al mar para forjar así su exacta fisonomía universal, la Feria barcelonesa significa el ritmo fecundo a que responde la vida económica del país, sobre el esfuerzo constante de los diversos factores de la economía. Y, junto a este doble motivo de íntima satisfacción, quedan en el ánimo las consignas que el camarada Rodríguez de Valcárcel ha dirigido a los estudiantes del centro antes citado como norma de actuación futura en el desenvolvimiento de sus actividades, consignas recias y objetivas, fervorosas y ardientes, también centradas en el servicio a España y a su Caudillo.

Es la certeza de habernos retrotraído a las mejores épocas de nuestra Historia, con el signo actual de nuestra política, es la seguridad de habernos reincorporado a la gloriosa etapa en que se afirmó nuestro genio creador, lo que esos factores esbozados de la actualidad española representan, unidos como están al servicio de la firmeza que jalona la marcha del Estado hacia la total resurrección del país.

Porque, no cabe duda, un pueblo que en el culto a sus tradiciones más puras, en el servicio a la Patria con el trabajo y en la integridad dogmática de su juventud cultiva el patrimonio nacional, puede proclamar con orgullo que está en posesión de los más poderosos baluartes de su grandeza.

Y ese, exactamente, es el caso de España, en esta hora decisiva de su Historia.

tes de este Colegio Mayor, antes residencia, de donde ha salido en gran parte la dirección de la Cultura española de los últimos tiempos, pero desgraciadamente en la peor de sus manifestaciones, muchas veces.

A estos estudiantes que ahora viven y conviven en este Colegio Mayor «Jiménez de Cisneros» y que han venido aquí tras nuestra guerra por la reconstrucción de España, llenos de un nuevo espíritu y nuevas ilusiones, quiero dar dos tipos de consignas.

A los que se van por haber terminado sus carreras, a los que van a enfrentarse con la realidad de la vida profesional, tan agria y tan triste en los años que acaban de transcurrir y aún en los presentes, necesita dejar bien claro en sus mentes, que es cobarde y antifalangista la actitud de los que culpan de la revolución roja a aquellos milicianos que en tantas ocasiones se portaron ante nosotros como españoles en las trincheras, sino que, por el contrario, los que fraguaron y realizaron la revolución social — comunista fueron una serie de universitarios resentidos por obra de aquel terrible desamparo que la vida de las profesiones liberales tenía en España, porque estaba ligada a un concepto materialista y burgués de la existencia y porque se encontraban apartadas de un entronque con una gran política y un destino nacional que cumplir.

El SEU que en estos momentos tanto se preocupa de un problema tan fundamental para la vida española, como es el de la Universidad, y que realiza una campaña para la revalorización de títulos académicos que permitan un bienestar material a los profesionales y el enlace de su destino humano con el profesional, quiere dar a estos muchachos que ahora van a enfrentarse con la realidad de la vida, la consigna de una profunda hermandad de todos para compensar con ella la tragedia de las profesiones desatendidas, la consigna de una absoluta unidad y compenetración con el mando que trabaja sin descanso por que la vida profesional española vuelva a dar a los estudiosos la posibilidad de realizar sus auténticos destinos humanos en concordancia con el supremo destino de España. Que vivan con la seguridad de que el esfuerzo que ahora realiza el SEU logrará que lleguen hasta ellos las consecuencias para una vida más digna y un destino tan amplio que no permita jamás la repetición de revoluciones resentidas.

A los que se quedan continuando sus estudios, los que vinieron a la Universidad, tras los años de guerra pasados en las aulas de los Institutos, la consigna de que tengan presente las muertes y los sacrificios de los que cayeron y participaron en la gran tarea histórica de rescatar a España de los falsos caminos para la realización de su verdadero ser histórico. Que tengan siempre presente que no es posible permanecer — en estos tiempos en que el mundo arde por los cuatro costados — alejados de la gran tarea política en la que todos tenemos que participar. De esta tarea de la cual ninguno ha de eliminarse, porque la voz de los tiempos exige, aún al científico o al profesional más puro, injertarse en la gran misión

de devolver a España el sentido de su función espiritual y ejecutaria en este desquiciamiento del hombre y del mundo que ha desembocado en esta gran conflagración mundial en la cual podemos, además, vernos envueltos.

Como jóvenes, como falangistas y como universitarios, los estudiantes han de unirse bajo la disciplina más absoluta al mando, para realizarse como hombres y como españoles, que es cumplir así su destino total.

Unidad, hermandad y disciplina a las órdenes del Caudillo en función del destino de cada uno y de la misión de España.

**COLISEO CASTILLA**  
**CADENAS INVISIBLES**  
Grandioso estreno

Roma.— Que Pantelaria constituía dentro del sistema defensivo mediterráneo, una fortaleza de primer orden no hay nadie que lo dude. Que las circunstancias, sin embargo, habían ido neutralizando la potencia de la isla hasta reducirla actualmente a una pieza secundaria dentro del engranaje de la estrategia italiana, tampoco. Si la rendición del inhóspito islote tiene una extraña y significativa emoción, a estas alturas angustiosas de la guerra, es porque representa físicamente un trozo de tierra italiana (de tierra metropolitana) que se une a las sacrificadas y lejanas comarcas del imperio arrebatadas por el enemigo entre las más heroicas vicisitudes.

La isla sobre la cual ondea desde ayer la bandera enemiga, pertenece administrativamente a la provincia siciliana de Trapani, y sobre los sólidos contrafuertes de sus montañas, en las escarpadas estructuras de sus costas, el Estado Mayor italiano, con sagacidad y tesón, había ido emplazando desde hacía casi diez años un impresionante bastión defensivo con capacidad suficiente de ofensa y de defensa. Militarmente, Pantelaria estaba hundida en un fuerte y denso misterio. Desde hace varios años — creemos que desde 1937 — una orden real prohibía rigurosamente a los aviones extranjeros el vuelo sobre la isla.

Con su conciso lenguaje militar, regido por su excelente mirada geopolítica, el Duce había intuido la importancia de este bastión marítimo situado en la desembocadura occidental del canal siciliano. Que Mussolini acertó lo comprueba el hecho de que el primer golpe de la batalla — esa batalla que algunos califican ya como el intento contra Italia — se haya desencadenado contra la guarnición de Pantelaria. La prueba evidente, del riguroso secreto en que el Estado Mayor italiano mantuvo sus obras defensivas en Pantelaria es el hecho de que todo el servicio de reconocimiento y de información enemigo falló rotundamente.

Cuando las divisiones navales inglesas comenzaron a disparar sobre Pantelaria, todas las baterías italianas permanecieron en un dramático silencio. La isla entera se hundía entre una lluvia terrible de metralla, bajo una niebla densa y pesada del humo de las explosiones; pero las baterías permanecieron calladas sin descubrir su posición. El almirante inglés tuvo que destacar unidades ligeras y hacerlas aproximarse a las costas de la isla para simular un desembarco. La violenta respuesta de la guarnición y de las fuertes bocas de fuego, obligó a las unidades británicas a virar a toda máquina para encontrar el grueso de la formación naval.

La situación, sin embargo, de las baterías estaba precisada. En aquel momento, oleadas incensantes de aviones, un diluvio de granadas dis-

paradas desde los barcos y una formidable acción naval de presencia alzada por el enemigo sobre cuatro puntos cardinales señaló la suerte de Pantelaria.

Durante los trece días que ha durado el ataque, la guarnición de la isla ha resistido heroicamente casi mil quinientas toneladas diarias de explosivos. Sólo la falta de agua para la población civil ha obligado a la rendición, según asegura el comunicado oficial de hoy. Por lo que se deduce, el abastecimiento de agua, o la depuración de la existente en los pozos donde abreva el ganado de la isla no estuvo calculado con la intensidad que exigía, por lo visto, una fortaleza isla destinada a una defensa autónoma y calculada, desde su sistematización guerrera, a base de que la costa más próxima — la de Túnez — era, o podía ser enemiga.

De todas maneras, pese a estas difíciles condiciones de resistencia, la guarnición se ha batido muy bien y todos los informes coinciden en que la gigantesca tempestad de hierro que se les vino encima constituía una fuerza insuperable y, en medio de ella, y hasta el momento de la rendición — el comunicado no precisa si la rendición fue ordenada o decidida por el mando de la isla — todos los hombres encargados de la defensa, e incluso la población civil, cumplieron su deber de una manera ejemplar.

Es claro que la rendición de Pantelaria no se debe exclusivamente a la superioridad de material enemigo o a la potencia gigantesca de su ofensiva. Si el alto mando italiano hubiera creído que la suerte de Pantelaria engloba en sí misma todo el sistema defensivo de Italia, la resistencia se hubiera llevado hasta el último hombre y hasta el último barco. La rendición de Pantelaria — los mismos ingleses lo confiesan — no tiene una importancia estratégica excepcional, máxime para unas escuadras que disponen de bases infinita-

**Representante**

Para representar a LA UNION Y EL FENIX ESPAÑOL en Belorado, se necesita agente interesado en toda clase de seguros.

Dirigirse Apartado 32-BURGOS

---

**POMADA CEREAL** Quemaduras Granulaciones Erpes, Eczemas, Ulceras, Grietas, SA BAÑONES ULCERADOS

Censura Sanitaria n.º 72

mente superiores a todo lo largo de la costa meridional del Mediterráneo, e incluso en medio del mar.

Los italianos sobre Pantelaria se han batido honrosamente y con decisión. Si la defensa no se ha prolongado excesivamente, el hecho no quiere decir que, cuando un nuevo intento enemigo roce puntos estratégicos más vitales para la entera independencia de Italia, encuentre la rendición sin condiciones tan al alcance de la mano, como ya se sueña desde los barcos anglosajones.

**Publica y haz publicar por todas partes, que derramaré mis gracias con abundancia sobre todos aquellos que vengan a buscarlas a mi corazón...**

(Palabras de N. S. Jesucristo a Sta. Margarita.)

### Crónica de Roma

## LA IMPORTANCIA DE PANTELARIA

Por Ismael HERRAIZ

Madrid.— Premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado en el día de hoy:

Primero: 20.623, premiado con 140.000 pesetas, Marchena, Valencia, Sevilla, San Fernando, Avila y Las Palmas.

Segundo: 15.478, premiado con 75.000 pesetas, Madrid, Vich, Jerez de la Frontera, Oviedo y Sevilla.

Tercero: 21.097, premiado con 30.000 pesetas, Barcelona, Alicante, Madrid, Logroño y Valladolid.

Premiados con 2.000 pesetas: 10.186, Coruña, Algeciras, Madrid, Granada, León, Reus; 13.421, Madrid, Salamanca, Jerez de la Frontera y Valencia; 17.516, Madrid, Almería, Ceuta, Jerez de la Frontera y Zaragoza; 21.651, Valencia, Sevilla, Madrid y Barcelona; 26.188 Sepúlveda, Madrid, Cádiz, Ceuta, Melilla y Bilbao; 29.533, Valencia; 30.973, Barcelona; 32.975, Sevilla; 43.598, San Sebastián; 43.693, Valencia.— Cifra

## Varias ciudades alemanas han sido bombardeadas

Londres.— Oficialmente se anuncia que más de 200 bombarderos pesados norteamericanos atacaron Wilhelmshaven y Cuxhaven en la jornada de ayer.

Ocho de ellos no han regresado.— Efe

**BOMBARDEROS ALIADOS DERRIBADOS SOBRE ALEMANIA** :— :— :—

Berlin.— Treinta y seis bombarderos perdieron, anoche, los aliados durante incursiones efectuadas sobre Alemania occidental, según se anuncia oficialmente.

# Se estudia una fórmula de arreglo entre Giraud y De Gaulle

## En Argel se tiene la impresión de que la situación actual de ambos generales no es insoluble

Argel.— Los centros oficiales manifiestan creer que el Comité francés de liberación ha llegado a un acuerdo relativo a la separación de los jefes del ejército francés sospechosos de «petainismo» o de simpatizar con los regímenes totalitarios.—Efe.

—O—

Argel.— En las últimas veinticuatro horas no ha habido contacto directo entre De Gaulle y Giraud. No obstante han conferenciado ambos con otros miembros del Comité de liberación y continúa el estudio de una fórmula de arreglo que resulte aceptable para los dos generales. Los centros oficiales de Argel declaran que ya ha sido elaborado un plan y que hasta han sido presentadas contraproposiciones. Otros planes — se afirma — están haciéndose para lle-

var a Argel gran parte del Comité nacional francés en Londres. La impresión en Argel es que la situación actual no es en forma alguna insoluble ni ha de llevar a una crisis seria.—Efe.

**DE GAULLE SE NEGABA ASISTIR A LAS REUNIONES DEL COMITE NACIONAL** :— :— :—

Washington.— Los periódicos anuncian que el general De Gaulle se ha negado a asistir a las reuniones del Comité nacional de liberación hasta que el general Giraud acepte la depuración en los mandos militares franceses.—Efe.

**CINE AVENIDA**

Hoy, a las 3, El Predilecto 54, 74 y 11, Inmenso éxito COQUETA HASTA EL FIN

## Lotería Nacional

Madrid.— Premios mayores del sorteo de la Lotería Nacional celebrado en el día de hoy:

Primero: 20.623, premiado con 140.000 pesetas, Marchena, Valencia, Sevilla, San Fernando, Avila y Las Palmas.

Segundo: 15.478, premiado con 75.000 pesetas, Madrid, Vich, Jerez de la Frontera, Oviedo y Sevilla.

Tercero: 21.097, premiado con 30.000 pesetas, Barcelona, Alicante, Madrid, Logroño y Valladolid.

Premiados con 2.000 pesetas: 10.186, Coruña, Algeciras, Madrid, Granada, León, Reus; 13.421, Madrid, Salamanca, Jerez de la Frontera y Valencia; 17.516, Madrid, Almería, Ceuta, Jerez de la Frontera y Zaragoza; 21.651, Valencia, Sevilla, Madrid y Barcelona; 26.188 Sepúlveda, Madrid, Cádiz, Ceuta, Melilla y Bilbao; 29.533, Valencia; 30.973, Barcelona; 32.975, Sevilla; 43.598, San Sebastián; 43.693, Valencia.— Cifra

## SOBRE ALEMANIA FUERON DERRIBADOS 61 BOMBARDEROS ENEMIGOS

Berlin.— Últimas noticias recibidas indican que son 61 los bombarderos aliados derribados sobre Alemania durante las incursiones anglo norteamericanas de ayer tarde y noche, según se anuncia oficialmente.—Efe.

**DUSSELDORF BOMBARDEADO** :— :— :—

Londres.— Dusseldorf ha sido atacado de nuevo, intensamente, durante la noche del viernes al sábado por la aviación británica.









# Diario de Burgos

## De quince a diez y siete mil toneladas de bombas fueron arrojadas sobre Pantelaria

### En los ataques participó la totalidad de las fuerzas aéreas anglo-norteamericanas disponibles

### La isla se hallaba completamente privada de agua para la población

## Ahora la ofensiva va contra LAMPEDUSA

Roma.— Comunicado del Cuartel general de las fuerzas armadas italianas:

"Pantelaria, sometida a acciones navales y aéreas en masa, de una potencia y una frecuencia sin precedentes, y privada completamente del agua para la población civil, se ha visto obligada ayer a cesar en su resistencia.

El ataque aéreo y naval del adversario se ha dirigido de nuevo, con más intensidad, contra la pequeña guarnición de Lampedusa, que ha rechazado la intimación a rendirse y resiste heroicamente.

### POR QUE CAPITULO PANTELARIA

Roma.— Suplemento del comunicado de hoy del Cuartel general italiano:

"La isla de Pantelaria, situada apenas a 66 kilómetros de Túnez y a 94 de Sicilia, hubo de suspender ayer su resistencia contra los ataques enemigos.

La ofensiva aérea adversaria concentrada contra la isla, desde hace más de un mes, con una violencia extraordinaria e ininterrumpida, había destruido todas las fuentes y depósitos de agua. Radio Londres puso de relieve claramente la importancia de estos bombardeos, en sus emisiones del 9 de Junio, según los informes de un corresponsal de guerra:

"He sido testigo de uno de los más encarnizados y mortíferos bombardeos que he visto contra un sólo objetivo. Todo el puerto de Pantelaria parecía un volcán en erupción"

En realidad, en estos ataques "sostenidos y concentrados dentro de una medida sin precedentes" participaron —siempre según Radio Londres— la totalidad de las fuerzas aéreas anglo-norteamericanas disponibles, que en trece días han arrojado de 15 a 17 mil toneladas de bombas sobre las pocas decenas de kilómetros cuadrados de la isla. Solamente en la jornada del 10 de Junio, diez mil toneladas de bombas explosivas fueron arrojadas sobre las casas e instalaciones defensivas de Pantelaria.

Mientras tanto, la acción aeronaval del adversario se intensificó contra la pequeña, llana y árida isla de Lampedusa, con el fin de anular toda capacidad de defensa ulterior; pero la pequeña guarnición resiste con firmeza heroica. Como es sabido Lampedusa se encuentra a 210 kilómetros de la madre Patria. El enemigo realiza sus operaciones desde las próximas costas de Túnez, a 120 kilómetros, y desde Malta, a 165".

### PARTES ALIADOS :—

Argel.— Comunicado del Cuartel general aliado de África del Norte:

"Después de la capitulación de Pantelaria, la aviación del Noroeste de África ha dirigido su ac-

ción contra Lampedusa. Los bombardeos contra esta isla, que comenzaron en las primeras horas de la tarde, prosiguieron durante todo el día y por la noche.

En el curso de las operaciones diurnas, fueron destruidos 14 aviones enemigos. Tres de nuestros aparatos no han regresado".

El Cairo.— Comunicado de las fuerzas aéreas aliadas del Oriente Medio:

"Bombarderos pesados de la RAF atacaron la noche del jueves el aeródromo de Reggio Calabria.

En sus salidas a lo largo de la costa occidental griega, nuestros cazas de gran radio de acción atacaron ayer a tres barcos enemigos, que resultaron gravemente alcanzados.— Efe

### LA OCUPACION DE PANTELARIA TERMINO A MEDIA NOCHE

Londres.— A media noche la ocupación de la isla de Pantelaria ha terminado.

Las pérdidas sufridas por la Marina y la Infantería aliadas son insignificantes.— Efe

### EN UN DIA FUERON ARROJADAS SOBRE PANTELARIA 1.650 TONELADAS DE EXPLOSIVOS

Cuartel general aliado en África del Norte.—Oficialmente se anuncia, que la víspera de la rendición de Pantelaria fueron arrojadas sobre la isla 1.650 toneladas de explosivos.

### TODA SICILIA ESTA BAJO LA AMENAZA DE LOS BOMBARDEROS ALIADOS

Londres.—Oficialmente se declara que la ocupación de Pantelaria por los aliados no ha costado a estos en total más que 40 aparatos, pérdidas que sufrieron desde iniciadas las operaciones contra la isla hasta la capitulación de ésta. El rasgo más saliente, dice la declaración, ha sido la escasísima reacción opuesta a la aviación aliada, que, en más de 3.000 salidas individuales de cazas-bombarderos y de cazas contra Pantelaria sólo tuvo 20 aparatos derribados, es decir el 1 por 150.

La declaración añade que Pantelaria, situada en medio del estrecho de Sicilia es una magnífica base aérea, base artillera de largo alcance y un excelente fondeadero, pudiendo ahora los cazas aliados con base en esta isla cubrir la mitad occidental de Sicilia tierra de la que la mitad Este siempre estuvo al alcance de los cazas de Malta, así, termina; toda Sicilia es ahora bajo la amenaza de los aviones, de bombardeo y de caza aliados.—Efe.

### EN ITALIA VAN A SER LLAMADOS A FILAS LOS INUTILES TEMPORALES

Roma.—Es inminente, declaran los círculos oficiales, la incorporación a filas de los inútiles temporales, probablemente en la D. C. A. de la milicia.—Efe.

### EL ASPECTO QUE OFRECE PANTELARIA

Londres.—La isla de Pantelaria al ser ocupada por los soldados británicos ofrecía un aspecto de devastación absoluta. Una cantidad de cráteres de bombas jamás visto se abría en las ruinas de la ciudad. Más de cien "fortalezas volantes" tomaron parte en el terrible bombardeo final.

La población civil —compuesta por seis mil personas se encontraba sin agua dulce desde hacía tres días. La isla se hallaba cubierta por el humo por efecto del último ataque aéreo. Un enorme depósito de petróleo cercano a la ciudad, ardía entre grandes llamaradas. Los cráteres de

las bombas eran tan numerosos que se veían a veces en el mismo espacio tres o cuatro en un sólo lugar. Al caer la noche, toda la isla se encontraba ya en manos de las tropas británicas.—Efe.

### LOS PRISIONEROS ITALIANOS

Nueva York.—Más de diez mil prisioneros italianos han sido capturados en la isla de Pantelaria, según anuncia el Cuartel general aliado de África del Norte.—Efe.

## El embajador de Italia visitó Toledo

### Acompañado de su esposa e hijos

Toledo.— El embajador de Italia, acompañado de su esposa y sus tres hijos, ha visitado hoy esta capital. Acudió a saludarle en nombre del gobernador civil, que se hallaba ausente, el delegado provincial de Educación Popular, el cual acompañó a los visitantes a las ruinas del Alcázar, Catedral y monumentos notables e históricos de la ciudad.

## Los ministros ingleses de la Guerra y del Aire han llegado al Africa del Norte

Cuartel general aliado de África del Norte.—Los ministros británicos de la Guerra y del Aire, sir James Griggs y sir Archibald Sinclair han llegado a África del Norte.—Efe.

# Inauguración de los nuevos locales de la Falange de Roma

## Fernández Cuesta expuso la razón de ser del Movimiento y la misión política que le corresponde

(Viene de primera página)

España. Asistieron igualmente todos los jefes locales de la Falange en Italia y todos los aliados de Roma.

El local se hallaba engalanado y ofrecía brillante aspecto. Presidía en el salón de actos un busto de José Antonio, donado por la escultora italiana señorita Alasini.

El camarada Fernández Cuesta pronunció un discurso que comenzó agradeciendo la donación del busto y recordando la colaboración amiga de los italianos en nuestra guerra en defensa de un común ideal de vida y de civilización. A continuación expuso la razón de ser de la Falange y la misión política que le corresponde. A este respecto trazó un exacto bosquejo de la situación en España antes del nacimiento de la Falange y dijo: "Con un criterio liberalesco se creía entonces que con pagar los impuestos, cumplir el servicio militar y votar en unas elecciones se adquiría una patente de corso para navegar impunemente por el mar de los egoísmos. Y no se creía en nadie ni en nada. La insolidaridad y el abatimiento eran las normas de conducta y, naturalmente, el odio, la lucha de clases y la falta de toda ambición histórica fueron las consecuencias. Se llamaba patriotismo a la defensa de intereses, y justicia social a la satisfacción de rencores y venganzas. España estaba colocada entre el materialismo rojo y el materialismo blanco; aquél no soñaba más que con el aumento de salario y éste con el aumento de sus intereses. En este momento surge en España un hombre que siente el dolor de la Patria, no ya en su piel sino en sus entrañas y que comprende la necesidad de unir las dos mitades al calor de una nación y de un Partido para todos y de todos. El soñaba con que el campesino en vez de empuñar la

hoz como símbolo de odio, lo hiciera para segar amorosamente la cosecha de una hermandad antes inexistente; que el obrero se sintiese ligado dentro del Sindicato con el empresario y con el técnico; que el intelectual no fuese tan sólo un cerebro sino también un corazón; que el dinero no fuese por sí solo fuente de poderío; que lo racional se uniera con lo general y la libertad con la autoridad; que un sentido militar y religioso de la existencia guiase nuestros actos y que España fuera lo suficientemente fuerte para conseguir su independencia".

El orador siguió diciendo que esto es una revolución cuyo programa no quería tirar todas las cosas por alto, sino ponerlas en un sitio, aunque fuera distinto del que tenían: "Era la Revolución Nacional-sindicalista, auténticamente española y por serlo,

crisiana, cuya indudable originalidad e influencia en la salvación de España y de la civilización escapan a la medida del presente al entrar en el juicio del futuro de la Historia. Eso es lo que quería José Antonio y la Falange y lo que quieren la Falange y Franco".

Para terminar, el camarada Fernández Cuesta recomendó a todos, como norma de conducta, el esfuerzo, el sacrificio y, sobre todo, la fe, que mueve a los hombres y a los pueblos. Es la que hizo posible el milagro del nacimiento de la Falange y es la fe del Partido en su doctrina y en su Caudillo. Al final dió los gritos de ¡Arriba España! y ¡Viva Franco! El discurso fue muy aplaudido y el acto terminó con unas palabras del vicesecretario del Partido Fascista en nombre del ministro secretario, Scorza.—Efe.

## «Los aliados no conocen las condiciones de defensa del Eje»

## Dice el redactor militar de la D. N. B. hablando de la eventualidad de invasión

Berlin.— El redactor militar de la Agencia D. N. B. escribe que los adversarios de Alemania presentan la eventualidad de una invasión de Europa como inminente, pero el enemigo, no conoce las condiciones de defensa a los que habrá de hacer frente. Alude a los cálculos del diario sueco "Steckholm Tidningen" que habla de un ejército aliado de cinco millones de hombres que habría de ser empleado para contar con probabilidades de éxito, de los cuales serían aniquilados, por lo menos, las dos terceras partes. No están del todo des acertados estos cálculos, pero el diario sueco ignora los planes del Estado Mayor alemán y se basa exclusivamente en las posibilidades con trarias, porque el punto neurálgico de toda estrategia que consiste en saber dónde y en qué momento se formará el centro de gravedad de los combates, falta en estos cálculos, ya que se ignora el valor real del coeficiente de defensa.

Cita después el redactor militar de la D. N. B. un juicio del "Times" en que se confiesa que los torpedeamientos alemanes de 1942 sobrepasan con mucho a los de 1917, y se reconoce que los alemanes construyen más sus

marinos que los que consiguen hundir los aliados. Es necesario además —termina el artículo— no perder de vista que el riesgo de una invasión está a medida que es diferida la acción.—Efe.

## Comunistas chinos guerrearán contra las tropas de Chungking

Nankin.—Las tropas comunistas chinas se disponen a atacar a las de Chungking en la zona limítrofe de las provincias de Shensi, Kansu y Ningghia.

Se añade que el jefe del Estado Mayor de Chungking, general Ho-yingchin, ha enviado un mensaje urgente a los dirigentes comunistas rogándoles desistan de su actitud belicosa.— Efe

## El ministro de Industria y Comercio en Cardona

Barcelona.— El ministro de Industria y Comercio, camarada Carceller, ha marchado esta mañana a Cardona con objeto de visitar la zona minera.

Antes de emprender el viaje le fué mostrado al camarada Carceller un nuevo tipo de automóvil de pequeño motor, pues sólo tiene cinco caballos, construido con materiales exclusivamente nacionales.— Cifra

## Los Cuerpos de Correos y Telecomunicación se consagran al Inmaculado Corazón de María

### Celebró el acto en el Palacio de Comunicaciones de Madrid

Madrid.— Lútimamente, en el palacio de Comunicaciones, se ha celebrado hoy el acto solemne de consagración de los Cuerpos de Correos y Telecomunicación al Inmaculado Corazón de María.

A las nueve de la mañana dijo una misa el Padre Ruiz, quien, después del Evangelio, pronunció una plática alusiva al acto.

Terminada la ceremonia religiosa, el director general de Correos y Telecomunicación, teniente coronel Gazo, leyó la fórmula de consagración.

Asistieron, con el director general, el secretario general del Cuerpo y los jefes de las distintas secciones. La ceremonia fué presidida por el obispo auxiliar de Madrid, doctor Morcillo, en representación del doctor Eijo-Garay.— Cifra

**3 PRODUCTOS**  
**MASAJE**  
**ELIJADOR**  
**LOCION Ulak**  
QUE REALIZARAN SU PERSONALIDAD